

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 5 DE JUNIO DE 1809.

San Bonifacio Obispo y Martir.

El Jubileo de las XL Horas està en la Santa Iglesia Catedral. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 48' 29" y se pone à las 7 h. 11' 31"
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 57' 59"
Disminuye la Equacion 10" 3" Lugar del Sol en la Ecliptica
02 S 14° 20' 20" Idem en la Equinocial en tiempo 04 h. 52' 0"

Es el 23 de la Luna. Quarto menguante à la 1 y 3 minutos de la madrug., en Piscis. Lluvia. Sale à las 12 h. 10' noch. y se pone à las 12 h. 31' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 59' mad. | Seg. baxa à la 1 h. 34' tarde.

Prim. alta à las 7 h. 14' mañ. | Seg. alta à las 7 h. 58' noch.

Recopilacion de noticias de nuestros ejércitos

EL Sábado 27 del corriente, dia aniversario de la gloriosa revolucion de Sevilla, se celebraron con repique de campanas y salvas de artillería las importantes noticias que contiene la última gazeta extraordinaria del gobierno. Segun los detalles de eficio que se han recibido de Trieste, el Archiduque Juan presta-

16 batalla à los franceses mandados por Eugenio Beauharnois, entre Sacile, Porceia y Cornegliano, al norte de Treviso y de Venecia. Eran los austriacos solo 36 mil hombres, y tenian al frente 50 mil enemigos; así cedieron al principio, pero entrando al Archiduque un cuerpo de reserva, la victoria se declaró por sus valesosas tropas: perdieron los franceses 20 mil entre prisioneros, muertos y heridos, y el resto del exército desordenado y dispersado, retrocedía perseguido en su retaguardia. En Trieste son recibidos con inexplicable entusiasmo los buques españoles que arriban à aquellas costas: y cada dia es mayor el interés de la nación austriaca por la suerte de la guerra, que contemplan como la libertadora de Europa, admirandola tanto en su grande resolución y en sus triunfos, como en su constancia en los revéses. Don Eusebio Bardaxi, nuestro ministro plenipotenciario en Viena, salió ya de Trieste para aquella corte.

El Rey de Inglaterra ha nombrado al Marqués de Wellesley por su embajador extraordinario cerca de S. M. C. Fernando VII, debiendo residir en el pueblo donde se halle la Junta Suprema Central.

La expulsión de Soult del territorio portugués se ha verificado completamente: ha dejado en poder de los ingleses su artillería, bagajes, trenes, efectos militares, enfermos y heridos con gran número de prisioneros; y él con las reliquias de su exército se encaminoaba hacia Orense, segun las últimas noticias de mas crédito. Concluida ya esta operación, el General Wellesley con las tropas de su mando salió de sus posiciones cerca del Duero para Alcántara el dia 20. Podemos esperar en breve grandes novedades en Extremadura, donde con este movimiento debe hallarse muy embarazado el cuerpo de Victor, que la gazeta de Madrid del 27 de Abril supone iba á ocupar muy pronto toda la Andalucía.

Avisan del quartel general de Santa Elena que el dia 24 150 caballos de dragones de Granada y 200 infantes de Ronda rechazaron por la parte de Montizón à 500 polacos, les mataron 20 y hirieron 40. Un dragon con mas de 20 balazos se metió entre los enemigos, y atacó con valor jamás visto. Tuvimos 6 muertos y 14 heridos en este encuentro, glorioso para nuestras armas. El 26 llegaron los enemigos à Santa Cruz, vieron nuestras avanzadas y se retiraron ácia Valdepeñas.

En Cataluña, el 12, Clarós con algunos miqueletes y so-

matenes y 70 caballos, auxiliado de los buques ingleses y españoles, atacó al enemigo que en número de 700 infantes y 200 caballos salió de Barcelona adonde se habían refugiado, y los obligó à retirarse precipitadamente à la plaza.

Comienzan à renovarse nuestros triunfos en Aragón. El enemigo ocupaba todavía la ciudad de Alcañiz, à pesar de haberse dicho en el semanario número 16 equivocadamente, que la habían abandonado. El General Blake ha logrado desalojarlo el dia 19 de aquella importante posición, poniéndolo en desordenada fuga, y así ha librado de males y saqueos à la comarca mas fértil del reyno. Mil y trescientos franceses que vinieron de Barbastro y vadearon el Cioca cerca de Pomar para quemar à Monzón, han sido destrozados por las tropas aragonesas de Perena, y algunas auxiliares de Lérida: 600 han caido prisioneros, los demás muertos ó ahogados en el río. Posteriormente los enemigos han evacuado à Barbastro, y retirándose ácia Pina.

Los franceses van ya conociendo que les es mas fácil conquistar la Europa, que atraerse en España las voluntades, y que nuestro odio ácia ellos es eterno. El inquieto y vacilante estado de su administración en las provincias que gimen bajo su yugo, y la miseria general à que las tiene reducidas, aparecen de mil partes y documentos interceptados en balijas, que la lealtad de los patriotas trae frecuentemente à disposición del gobierno, desde el corazon de Castilla. Por falta de lugar, citaremos ahora solamente tres papeles de oficio, que tenemos à la vista. Primero. Mr. Merlin, comandante de armas en Victoria, con fecha de 9 de Abril dice al mariscal Jourdan. „Esta corte guarnicion se halla siempre sobre las armas para hacer el servicio de policía. No quieren creer estas gentes que Cuerta ha sido batida completamente. De quando en quando se arresta à algunos boqueros que tratan de estraviar al pueblo.” Segundo. El administrador de correos de Arévalo, da cuenta al de Medina del Campo, que en la noche del 21 de Abril una partida de hombres armados de caballería e infantería se apoderó de la correspondencia que había en su casa-oficina; que el postillon que salió por la tarde del mismo dia con las cartas para Madrid, fue asaltado también en el camino, y le quitaron la balija; y que el maestro de postas se niega ya à dar caballos, y mas à acompañar à los conductores, que llevan su vida vendida. Tercero. D. Domingo Blanco de Saicedo, intendente (franco español) de Bar-

gos, escribe en 15 de Abril à Cabarrús, que Mr. Thiebault, gobernador de aquella provincia, le pide con premura 4 mil pesetas por mes, y por medias mesadas adelantadas, cantidad que le concede el rey Josef, à título de gratificación, y pretende cobrarla desde mitad de Enero. „Le he contestado, dice, que no hay existencia alguna en tesorería, y que los suministros se están haciendo por requisición rigurosa sin pagarse à los interesados.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

V E N T A.

— Tratado definitivo de Paz, amistad y alianza entre S. M. el Rey de España y de las Indias Don Fernando VII, y en su Real nombre la Suprema Junta Central Gubernativa de los Reynos de España y de los de Indias : y S. M. el Rey del Reyno Unido de la Gran-Bretaña e Irlanda. Concluido y firmado en Londres en catorce de Enero de este año ; con su traducción al Castellano. Se hallará en la Oficina de este Periódico ; como también un Soneto hecho en debido obsequio al cumple años de Jorge III, Rey de la Gran-Bretaña &c.

Cádiz 4 de Junio de 1809.

Sin Cambios por la Fiesta.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la función siguiente.

Se dará principio con el Drama nuevo en 3 actos titulado : Una fineza de Inglaterra, ó La libertad de las tropas españolas que estaban en el Norte. Seguirá una pieza de Música, análoga al Drama, en la que se baylarán las Boleras à seis ; y se dará fin con una Cancion inglesa y nuestras Marchas nacionales.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

*Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.*